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令和 4年度学校給食あり方検討会 

日 時 

 

場 所 

 

出席者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

内 容 

 

令和５年３月２７日（月）１５：００ ～ １６：２０ 

 

長崎市役所５階 第３委員会室 

 

学校給食あり方検討会委員 

区分 委員名 団体 役職等 

保護者代表 

大脇 俊明 

長崎市 PTA連合会 

会長 

田崎 飛鳥 副会長 

田川 善史（欠席） 副会長 

瀬戸口 耕司 副会長 

佐藤 尊之（欠席） 副会長 

教育委員 
小原 達朗 

教育委員会 
教育委員 

桑原 亜矢子 教育委員 

学校教育関係者 

野中 正樹（欠席） 小学校校長会 桜町小学校長 

修行 勝則（欠席） 中学校校長会 野母崎中学校長 

増本 智美（欠席） 給食主任部会 南陽小学校 

 

事務局 

橋田教育長、片岡学校教育部長、岡村学校給食センター整備室長、西田健康教育課長、 

中神健康教育課課長補佐、田中主事、田崎 

 

１ 中部・南部の学校給食センターの整備について 

２ 北部学校給食センターのアンケート調査結果について 

３ 北部学校給食センターの動画視聴 

４ 学校給食あり方検討会について 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

（教育長あいさつ） 

 

（学校給食センター整備室長より「１ 中部・南部の学校給食センターの整備について」資料説明） 

 

意見なし 

 

（学校給食センター整備室長より「２ 北部学校給食センターのアンケート調査結果について」資料説明） 

 

アンケート結果の中で「屋根がないため、雨天時に配送員が雨に濡れた状態で配膳室まで運搬してい

る」とあるが、屋根は設置しないのか。 
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事務局 

 

 

 

委 員 

 

事務局 

 

 

 

委 員 

 

 

事務局 

 

 

 

事務局 

 

 

委 員 

 

 

事務局 

 

 

委 員 

 

事務局 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

構造上、設置ができない場合や建築基準法により屋根以外の改修が必要になるなどすべての学校で対

応することが難しい。衛生上問題がないようにコンテナ車のふき取りを行い、配膳室まで運搬を行ってい

る。 

 

北部学校給食センターで起こった異物混入の状況はどうなっているのか。 

 

調理器具や建具の部品の脱落や肉や野菜等の食材についても調査を行ったが、原因が分からなかっ

た。調理工程で異物混入がないかきちんと確認しているところであるが、改めて異物混入が起こらないよ

う事業者に話をした。 

 

個別対応表の記入の仕方がわかりにくいや資料のやり取りなどの負担が大きいとあるが、対応はどうなっ

ているのか。 

 

食物アレルギー対応のため、書類の取り扱いが複雑になってしまう。毎年、アレルギーの検討委員会の

中で課題を持ち寄り、改善を図っている。例えば、学校と保護者との面談を毎年度行っているが、対面で

はなく電話で対応できる場合は電話で行うなど簡略化している。可能なところは改善していきたい。 

 

担当職員が 1人だと、その職員の負担が大きくなってしまうので分担し業務の負担を減らすように校長会

でも話をしている。負担感がないように今後も進めていきたい。 

 

異物混入以外のヒヤリハット事案の件数はどのくらいあり、自校調理と比べてセンターの方が件数は減っ

たのか。 

 

未然に防げた件数は統計を取っていないので把握していない。異物混入の直後にセンター以外の学校

にも改めて注意喚起を行った。 

 

食材が高騰しているが、栄養価や提供量に影響はあるのか。 

 

今年度、高騰分は公費で負担した。食材費は毎年見直しが行われており、令和 5 年度はさらに高騰が

見込まれている。令和 5 年度については国のコロナ交付金を利用し公費で負担するよう予算を計上して

いる。令和 6年度以降は市 P連とも相談、情報共有を行いながら給食費の見直しについて検討していき

たい。 

 

食材費は令和 4 年度が 4％、令和 5年度が 14％の高騰となっている。給食費は平成 20 年度以降金

額の改定を行っていない状況である。国の物価高騰対策の補助金がなくなった際には、保護者にご負担

いただくことになる。市 P連とも協議させていただき、来年度からの値上げを検討していたが、様々な物価

が高騰している中でご負担いただくのが難しいのではないかということから国の補助金を活用させていただ

いた。 

また、高騰に伴い牛肉から豚肉など使用する食材を工夫し、基準の栄養価を満たすように栄養教諭が

献立を作成している。 
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委 員 

 

事務局 

 

 

事務局 

 

 

 

委 員 

 

事務局 

 

 

事務局 

 

 

委 員 

 

 

事務局 

 

 

委 員 

 

 

事務局 

（「３ 北部学校給食センターの動画視聴」） 

 

児童生徒にアンケートを取り、人気ベスト３を家庭に配布するような試みはどうか。 

 

中学校３年生を対象に卒業までに食べたい給食のアンケート調査を行い、3 月の給食に反映させるよう

な取り組みを行っている。 

 

北部学校給食センター配送校のアンケート調査結果は北部学校給食センターにも送付しており、給食セ

ンターの調理員や栄養教諭のモチベーションにもつながると思うのでいただいた意見も取り入れながら今

後どのようなことができるか工夫して行っていきたい。 

 

北部学校給食センターの見学の実施状況はどうなっているのか。 

 

見学に来た学校の実績はまだない。市内小中学校に利用していただくようお知らせをしている。調理場内

を見学できるのが魅力なので、もっと発信していきたい。保護者は 1校の育友会が見学に来られた。 

 

自校の給食室は入れないが、給食センターの調理場では調理員の工夫や努力も含めてすべて見学する

ことができる。社会科見学での活用が十分なされていないが今後啓発を図っていきたい。 

 

見学には半日は必要なので、社会科見学だけではなく、理科や社会などと関連付けて見学するなどでき

ないか。 

 

いろんな施設の見学と一緒にバスで行くなどの対応が必要になる。社会科など様々な教科の学びになる

ので今後も研究していきたい。 

 

市 P 連としては学級懇談会の中で給食のあり方の報告や栄養教諭の講話、時間があれば北部学校給

食センターの見学など提案していこうと考えている。 

 

見学や給食の試食もできるのでぜひご検討いただきたい。 

 

（学校給食センター整備室長より「４ 学校給食あり方検討会について」資料説明） 

 

意見なし 

 

 

 

 

 

 
 


